Carte de score pour l'élimination des maladies tropicales négligées (MTN) du Congo



Contexte

Le Congo a été le deuxième pays d'Afrique à déployer une carte de score pour suivre les progrès vers les objectifs d'élimination des MTN en 2019. L'outil de gestion de la carte de score pour le contrôle et l'élimination des MTN suit l'évolution des indicateurs qui reflètent les priorités et les objectifs énoncés dans le plan stratégique national Congolais y compris l'élimination ciblée de plusieurs maladies tropicales négligées telles que l'onchocercose, la filariose lymphatique (LF), la schistosomiase (SCH), les helminthiases transmises par le sol (STH), le trachome, la lèpre, la trypanosomique humaine africaine et le traitement de tous les cas d'ulcère de buruli par antibiotiques.

Fonctionnement

Depuis sa première mise en œuvre, l'outil a été régulièrement mis à jour et examiné au cours de plusieurs réunions, notamment avec le cabinet gouvernemental, les partenaires nationaux et sous nationaux, mais aussi lors des réunions de formation et de supervision des agents de santé, les focus de sensibilisation et plaidoyer sur les MTN dans les départements et districts.

Impact

Renforcement des capacités

Lors de l'analyse de la carte de score du troisième et du quatrième trimestre 2018, il a été révélé qu'il y avait un faible niveau de couverture thérapeutique dans le département du Niari. Les districts sanitaires ont été invités à proposer des solutions pour s'améliorer et il a été convenu d'investir dans le renforcement des capacités des agents de santé. Les indicateurs se sont ensuite nettement améliorés dans ce département en 2019 et 2020.

Mobilisation des ressources

L'outil de la carte de score a été utilisé pour plaider en faveur d'un plus grand nombre de ressources, ce qui a conduit l'OMS/ESPEN à augmenter leurs contributions pour 2020. L'outil carte de score est maintenant inclus dans les rapports semestriels et annuels du ministère de la Santé, partagés avec le Ministère, les départements, les districts et les partenaires.

La carte de score a également été incorporée dans le rapport annuel 2019 des MTN, qui est partagé avec les partenaires gouvernementaux. En utilisant la carte de score pour présenter les lacunes identifiées au cours de son analyse, le programme MTN a mobilisé des fonds du gouvernement et, à partir de 2020, une ligne budgétaire sur les MTN a été créée avec un engagement de 100 000 millions de francs CFA (près de 170 000 dollars US) pour soutenir les quatre programmes de MTN. Le pays a également mobilisé des fonds supplémentaires pour l'administration massive de médicaments en ciblant la schistosomiase et le STH ainsi que pour cartographier ces maladies en 2021.

Facteurs clés de succès

- Utilisé pour le plaidoyer avec des partenaires
- Partagé avec des partenaires dans le cadre des rapports officiels du Ministère de la Santé
- Utilisé pendant la supervision et la formation des agents de santé
- Utilisé dans les réunions de restitution des données dans les départements et districts

Partenaires engagés dans le soutien du tableau de bord

- OMS/ESPEN
- Uniting to Combat NTDs